

EDUCATION, CULTURE, ENVIRONNEMENT, SANTE ...

La Wallonie-Bruxelles fait le bilan de sa coopération avec le Sénégal

Entre le Sénégal et la Wallonie-Bruxelles, il existe une programmation arrêtée suivant un processus élargi de consultation, d'évaluation et de négociation. Le délégué général au Sénégal, Christian Saelens, a rencontré la presse, mercredi, pour faire le point de cette coopération bilatérale dont les premiers jalons ont été posés en 1975 avec le premier accord.

Dans un document rendu public, la délégation de Wallonie-Bruxelles à Dakar rappelle les grands axes de coopération avec le Sénégal. Ces axes sont bâtis sur une longue expérience commune et de confiance réciproque entre partenaires dans le travail de conception et de réalisation. Dans le domaine de l'agriculture et de l'environnement, les différents projets tendront à une approche programme.

Le volet éducation/formation technique et professionnelle, un des temps forts de la coopération, porte principalement sur l'encadrement pédagogique de l'enseignement scientifique et technologique. La formation technique et professionnelle est devenue la programmation exclusive de l'Association pour la Promotion de l'Éducation et de la Formation à l'Étranger (Apefe) financée par la coopération fédérale belge. S'agissant de la culture en tant que vecteur de développement, la délégation soutient les politiques culturelles de l'Etat et des collectivités, la professionnalisation des structures culturelles (expertises, formations à la création, aux métiers techniques de la création artistique, équipements, documentation...), les mobilités sud/nord et sud/sud.



Christian Saelens, délégué de la Wallonie-Bruxelles à Dakar.

les accords culturels signés par l'Etat central. Une première mission de l'Apefe eut lieu en 1983 avec l'intervention des premiers coopérants dans le secteur de la santé. A partir de ce début, l'effectif des formateurs Apefe au Sénégal s'est développé très rapidement dans les années 80, jusqu'à 28 en 1988, principalement dans les secteurs de l'éducation, de l'enseignement technique et de la formation professionnelle, de la santé, du développement économique et social. En 1987, le premier protocole d'accord entre l'Assemblée nationale et le Parlement de la Fédération Wallonie-Bruxelles fut signé suivi, un an après, de l'ouverture de la Délégation Wallonie-Bruxelles à Dakar, en prélude au 3e Sommet de la Francophonie en 1989. Deux ans plus tard, un accord-cadre entre le Sénégal et l'Apefe fut signé par les ministres des Affaires étrangères sénégalais et de Wallonie-Bruxelles.

Cet accord institua la direction de l'Assistance technique, aujourd'hui située sous la tutelle du secrétaire général de la présidence de la République, comme interlocuteur privilégié.

A l'initiative et grâce au soutien de Wallonie-Bruxelles qui a appuyé la 1ère Biennale de Dakar, le Sénégal inaugure un grand rendez-vous de promotion et de rencontres culturelles en Belgique et en Europe en 1997 avec le programme dit « Na Nga Def ». D'autres pays partenaires sud de Wallonie-Bruxelles suivront après. « Na Nga Def » a réuni près de 150 artistes sénégalais à travers différentes manifestations artistiques pendant plus d'un mois dans les domaines aussi divers que le théâtre, la musique, la danse, le cinéma, les arts plastiques, la littérature... C'est en 1998 qu'un nouvel accord cadre de coopération bilatérale a été signé avec le lancement des programmations triennales. La Wallonie se joint, de manière formelle, à la coopération avec le Sénégal et renforce celle-ci sur le plan économique, agro-industriel, environnemental et de la recherche appliquée. Quelques années plus tard, l'étendue des compétences des entités francophones belges est ouverte au potentiel de coopération avec le Sénégal avec l'adjonction de la Commission communautaire francophone de Bruxelles à l'Accord cadre de 1998.

Une autre signature du Protocole de coopération financière entre la Wallonie (Agence wallonne à l'Exportation) et le Sénégal en vue de promouvoir le partenariat économique international inter-entreprises intervient en 2004. Ce protocole est appelé à renforcer la dimension économique et des entreprises dans les relations bilatérales. C'est après qu'il y a eu, en 2006, le lancement des travaux de l'ancienne Assemblée territoriale du Fleuve à Saint-Louis.

Synthèse de El. H. A. THIAM

Le nouvel ambassadeur de la Guinée a présenté ses lettres de créance au chef de l'Etat



Le nouvel ambassadeur de la Guinée au Sénégal, Son excellence Mamadou Beau Keita, a remis, mardi, ses lettres de créances au président de la République, Macky Sall. (Photo : Naffa Barro - Présidence)

Rencontre entre le Premier ministre sénégalais et son homologue du Cap-Vert



Le Premier ministre Aminata Touré avec son homologue du Cap-Vert, José Maria Neves. (Photo : Ameth SECK - Primature)

Soutien aux projets culturels

Aux côtés d'une programmation arrêtée conjointement en commission mixte entre les deux gouvernements après concertation élargie des parties prenantes et évaluation des réalisations antérieures, Wallonie-Bruxelles met en œuvre différents programmes à orientation Sud. Si ces programmes ne sont pas directement concertés, les projets soumis, dans le cadre d'appels annuels, se doivent de répondre aux priorités communes des partenaires et des coopérations bilatérales et multilatérales, rappelle la délégation. Des programmes de cofinancement s'adressent aux acteurs de la coopération indirecte (Ong agréées et associations), de la coopération décentralisée (villes, intercommunales...), de la coopération universitaire et scientifique (programme de bourses). Il existe, par ailleurs, d'importants programmes thématiques notamment la lutte contre le changement climatique, le Fonds wallon de solidarité internationale pour l'eau, les programmes d'échanges du Bureau international de la Jeunesse...

Conformément à une planification et à une exécution pleinement participatives, dans son programme actuel, l'Apefe gère aujourd'hui le Programme d'appui à trois structures nationales de formation des formateurs de la formation professionnelle et technique.

De manière générale, ce programme contribue à implanter la réforme de la formation professionnelle et technique dans la formation initiale (et de la formation continue) des formateurs, un des aspects de cette réforme concernant la mise en œuvre de l'approche par compétences (Apc).

Quelques dates repères

C'est en 1975 que l'accord culturel entre le Sénégal et la Belgique a été signé. A partir de 1978, les Communautés en Belgique prennent en charge



RECRUTE
DIRECTEUR GENERAL
D'UN ORGANISME EVOLUANT DANS UN SECTEUR INNOVANT

MISSIONS

Rattaché au comité de Gestion le Directeur de l'Incubateur d'entreprise aura les missions suivantes :

- ◆ faire l'Amélioration continue du plan d'affaires de l'Incubateur basé sur un modèle d'affaires durable, des objectifs clairs et le développement régulier et continu de la stratégie de l'Incubateur ;
- ◆ Etablir le leadership dans la mise en œuvre de la pépinière ainsi qu'à la gestion d'une équipe réduite mais complémentaire;
- ◆ Faire le suivi et le contrôle financier des opérations, etc. ;
- ◆ Mettre en œuvre des bonnes pratiques d'incubation y compris le processus de sélection des clients, l'accompagnement d'entreprises en développement; l'accès au financement, la mise en réseau et la qualification des entreprises ;
- ◆ Développer et de gérer les relations des parties prenantes, y compris la mobilisation de fonds supplémentaires et la promotion de l'incubateur aux médias, la réalisation d'actions de communication, etc. ;
- ◆ Travailler de près avec le comité de gestion afin de répondre aux objectifs stratégiques définis par le conseil et les bailleurs de fonds et être responsable des pratiques de bonne gouvernance.

PROFIL REQUIS

- ◆ Avoir un diplôme de niveau bac + 4 en informatique, commerce, gestion, administration ou équivalent ;
- ◆ Avoir une connaissance des pratiques et des méthodes d'accompagnement d'entreprises ou la capacité de l'acquies rapidement ;
- ◆ Disposer d'une expérience de direction générale ou de poste de direction dans le secteur privé de plusieurs années ;
- ◆ Avoir des qualités entrepreneuriales et un intérêt avéré pour les nouvelles technologies TIC et les domaines de l'environnement et des énergies renouvelables ;
- ◆ Etre un bon gestionnaire, intègre, très dynamique, bon animateur de communauté et de réseau dans l'environnement ;
- ◆ Avoir un Bon sens de la diplomatie pour pouvoir composer avec de nombreuses parties prenantes aux intérêts parfois divergeant ;
- ◆ Disposer d'aptitudes en planification et organisation et un esprit analytique ;
- ◆ Avoir la Maîtrise de l'Anglais ;
- ◆ Disposer d'un permis de conduire.

Les candidatures (CV + Lettre de Motivation) peuvent être envoyées par courriel à : innov.action@yahoo.fr OU recrutement@innovactions.sn avant le 04 Novembre 2013.